

Durante el almuerzo se habló mucho de política, mostrándose muy esperanzados de que en breve el partido conservador estará en el poder.

A LA EXPOSICIÓN

Ayer a las dos de la tarde salió la regenta de Palacio y se dirigió a visitar la exposición de trabajos del malogrado pintor Casimiro Sanz.

La regente compró algunos licencias.

Romero Robledo estuvo ayer tarde en Palacio para cumplimentar e invitó a la regente a que fuera a visitar la galería.

SE ACABÓ LO QUE SE DABA

El general Weyler ha manifestado que ya no volverá dar otro banquete.

Carecen por lo tanto de certeza los rumores propalados de que en breve invitará a su mesa a nuevos generales.

CONFRENCEIA

Ayer conferenció extensamente con el ministro de la Guerra el general Bernad.

Ambos guardaron absoluta reserva sobre lo que trataron.

SILVELISTA

El popular diputado por Madrid, señor marqués de Cabriana se ha unido a las filas silvelistas.

Coméntase esta unión.

DECRETO DE DISOLUCIÓN

El actual ministro de Ultramar señor Romero Girón tiene ya ultimado el decreto de suspensión y disolución del ministerio de Ultramar así como la organización de los servicios que han quedado en vigor a la supresión de dicho ministerio.

PROTECCIÓN

En los círculos políticos se manifestaba ayer que si Sagasta se decidiese a acudir al parlamento con el gobierno constituido como se halla hoy, lo prestarían decidido apoyo el duque de Tetuan y sus amigos.

A DIVIDIRSE

En breve celebrará una importante reunión los llamados caballeros del Santo Sepulcro.

Esta reunión obedece a la diversidad de opinión que existe entre los mismos sobre apreciación de la cuestión política y para deslindar sus campos.

Asegúrase que parte de ellos se inclinarán a la senda liberal mientras los restantes entre los que se cuenta a Límares se pasarán con Silvela.

COMISIONES

Por el Congreso y el Senado se procederá en breve a nombrar comisiones que han de ir a recibir los restos del insigne marino Cristóbal Colón.

DESPACHANDO

Ayer despachó Sagasta en su domicilio con los directores generales de Fomento.

PRORROGA

Se ha concedido unos días de prórroga al gobernador civil de Barcelona, señor Larroca, para que venga a Madrid a hacerse cargo de su nuevo destino de director general de Instrucción Pública.

A CURARSE

El elegante orador, ilustrado tribuno y diputado a Cortes por Estella (Navarra) don Juan Vázquez de Mella, ha salido de Madrid con dirección a los baños de Archena, a objeto de curarse de la afección de reumatismo que padece.

El señor Mella permanecerá en Archena de diez a doce días regresando luego a la Corte.

DE VISITA

El señor Montero Ríos estuvo ayer tarde a conferenciar con el ministro de Estado.

EN CALMA

Ayer se disolvió en los centros de la corte la marcha de los militares políticos, haciendo desaparecer comentarios del rey que sufrió la resolución de los mismos.

Se creía que ayer se despejaba en gran parte el horizonte, pero nada de esto llegó, pues el médico que visita a Sagasta prohibió ir a París.

Con este motivo todo permaneció por ahora en calma.

UNA CONDECORACIÓN

La gran cruz de Isabel con que el emperador de Austria ha condecorado a la Regente, ha sido la única condecoración de esta clase que hasta la fecha se ha hecho a ninguna soberana.

LA "NAUTILUS"

La fragata "Nautilus", escuadra de guardias marinas, encontró en Génova disponiendo de un viaje por

el Mediterráneo que durará próximamente unos seis meses.

El ministro de Marina se ocupa actualmente en señalar la ruta que ha de seguir en este viaje, así como en redactar las instrucciones que dará al comandante del buque.

Asegúrase que durante su viaje aprovecharán cuantas ocasiones tenzan de visitar astilleros, arsenales y factorías navales, así como cuantas fortificaciones encuentre en su camino, con objeto de que los alumnos hagan estudios prácticos.

Los marineros que salgan en este viaje irán a embarcarse para mediados del mes y para los últimos días del mismo zarparán de Cádiz.

NUEVA ESCUADRA

El ministro de Marina ha dispuesto que se practique un minucioso reconocimiento entre los buques de Guerra que nos quedan en Filipinas con objeto de clasificar cuales de ellos pueden ser útiles y cuales no.

Créese que podrán aprovecharse muy pocos pues los mejores fueron echados a pique cuando el desastre de Cavite.

De lo útiles, aquellos que sus condiciones se lo permitan vendrán a la península haciendo uso de sus máquinas, y los que no estén en condiciones para hacer este viaje de por sí, lo harán remolcados por los transatlánticos.

Los buques que por su mal estado de conservación, no se consideren aprovechables serán enajenados en el mismo archipiélago filipino.

DE POLÍTICA

Ayer tarde fué el tema de las conversaciones la próxima crisis.

Se aseguraba que esta se retrataría por ahora con objeto de que el gobierno acuda a las Cortes tal como hoy se encuentra constituido excepto el señor Romero Girón que con motivo de la supresión del ministerio de Ultramar se encargaría de la cartera de Fomento que hoy desempeña Sagasta.

Esté, se aseguraba que es contrario a ir al Parlamento con el actual gabinete.

LAS CORTES

Asegúrase que la apertura de las Cámaras se verificará en los primeros días del mes de Febrero.

De lo primero que se ocuparán será de la rectificación del tratado de paz.

DETALLES

DE UNA EXPEDICIÓN

Ha fondeado en Barcelona el vapor trasatlántico «Notre Dame».

A su bordo han llegado el general Struch, 144 jefes y oficiales de distintos cuerpos y armas y 836 soldados.

De éstos vienen cien en estado grave, ciento cincuenta leves y cincuenta convalecientes.

Durante la travesía fallecieron 39 individuos de tropa, de algunos de los cuales se desconocen los nombres.

Conduce también un jefe, dos oficiales y trece de tropa prisioneros.

EL «ASTRUNG»

Telegrafian de Algeciras que ha cruzado el estrecho con dirección a Barcelona, a donde se dirige conduciendo repatriados, el vapor alemán «Astrung».

DE INVERNADA

El señor Dex ha salido de Madrid con dirección a Sevilla. De este último punto se dirigirá a Málaga donde se propone pasar el invierno.

ASAMBLEA AGRÍCOLA

Comunican de Zaragoza que se ha acordado que las reuniones de la Asamblea agrícola, propuestas por el alto Aragón, se celebren en Zaragoza.

PREVISIÓN

Telegrafian de París que los ingleses están llevando a cabo gran movimiento de fuerzas.

Han reconcentrado 20.000 hombres en Naftal en previsión de futuros sucesos en Madagascar.

LA PRESIDENCIA

Noticias también de la capital francesa dicen que en la elección de presidente de las cámaras se invertirán por lo menos aún dos días.

La elección es dudosa, pues apesar de que muchos tienen afán en elegir a M. Brissoneau creen que alcanzará mayoría M. Bedoumel.

PARTIDOS DE PELOTA EN MADRID

En Euskal-Jai jugaron ayer tarde Bilbaíno y Francés contra Arana y Araquistán.

El partido resultó de los mejores de la temporada estando los cuatro pelotaris superiores.

Ganaron los primeros por un solo tanto.

El público salió del frontón muy satisfecho.

UN COMODORO

Telegrafian de Nueva York que según noticias procedentes de Washington, los cuatro acorazados que formarán la escuadra que durante el mes de Julio visitará las costas de Europa vendrán mandados por el comodoro Scheley.

DECLARACIONES

El ministro de la Guerra ha hecho algunas nuevas declaraciones.

Ha manifestado que solamente en el presupuesto de su despacho son precisos 24 millones de pesetas, durante tres años para dedicarlos a obras de defensa y fortificación, tanto en las costas españolas como en las de las islas adyacentes.

Respecto al servicio militar obligatorio dijo que su sucesor se lo encontraría todo hecho.

ESPAÑOLES YANKEES

É INSURRECTOS

Por noticias particulares recibidas de Cuba, se sabe que las relaciones entre españoles, yankees e insurrectos, son muy tirantes, pues no pueden verse unos a otros.

A parte del odio mortal que los insurrectos profesan a los españoles, éstos tampoco despiden ocasión de andar a testarazos con los yankees, siendo muy frecuentes las confrontaciones en que resultan heridos y contusos.

Por otro lado los yankees tampoco están en buenas relaciones con los insurrectos, resultando de todo esto un maremagnum que es difícil entender.

Ultima hora

(Por telégrafo)

Madrid 10, 3,40 m. Sagasta visitará hoy a la reina.

Ha manifestado que no hablará nada de la crisis, pues tiene el propósito de presentarse a las Cámaras que se abrirán en Febrero con el actual gabinete.

Nadie cree en esta afirmación.

Almodóbar.

Extranjero

DE PARIS

ASUNTO DREYFUS

El partido socialista-republicano francés ha tenido en la calle de Belleville una reunión bajo la presidencia de Henri Rochefort.

A las diez y media un grupo anarquista consiguió entrar en la sala, teniendo lugar una verdadera batalla a bastonazos y gran número de proyectiles, vasos, jarras, etc.

A los diez y minutos se retiraron los anarquistas, llevando a uno de los suyos gravemente herido en la cabeza.

Los nacionalistas tuvieron también dos heridos bastante graves; estos se formaron en grupos y lanzándose a la calle profirieron gritos de «Viva el ejército!» «escupid a Piquet».

Llegados al boulevard se encontraron con manifestantes partidarios de Dreyfus. Hubo una colisión entre ellos. Los agentes dispersaron a los combatientes, no sin que se causaran numerosos golpes.

Se han hecho muchísimos arrestos.

EL CUESTIONARIO

La "Gazzette des Nibibaux" anuncia que el Tribunal de Cassación no espera recibir antes de la segunda quincena de Febrero, las respuestas que dí Dreyfus al interrogatorio que se le ha dirigido.

DE SUIZA

El gobierno italiano mantiene en Suiza agentes secretos encargados especialmente de vigilar en dicho país a los republicanos italianos que se han refugiado allí después de los disturbios de Milán.

Últimamente, dos periodistas italianos refugiados en Lugo, se paseaban conversan-

do, cuando se apercibieron de que uno de dichos agentes les perseguía.

No queriendo despistarle, se dirigieron tranquilamente hacia el lago.

De repente, llegaron a un sitio desierto, se volvieron bruscamente y a oderándose del moscardón le echaron al agua, emprendiendo la fuga.

Afortunadamente, el lago no era profundo en aquel sitio, y el infeliz salió librado del lance con un baile.

DE ALEMANIA

Comunican de Hamburgo que un violento incendio ha destruido las dependencias principales de la fábrica de productos químicos.

Las pérdidas se calculan en 400.000 marcos.

DE CHINA

A pesar de los rumores que han circulado acerca de la salud del emperador de China, su estado es más grave de lo que se cree generalmente. Un médico francés que le asiste, ha sido encargado de hacer una relación de la salud del monarca.

El gobierno ruso ha recibido otra información de la cual se deduce que Tai-Tsien sufre mucho, los días le están contados, pues se encuentra agobiado por una enfermedad en los riñones,

PORTUGAL É INGLATERRA

Confirmase la alianza entre Portugal e Inglaterra en virtud del tratado de la edad media y de otro de la época en que Portugal se separó de España, ratificado con posterioridad.

El tratado anglo-luso se hizo público en notas oficiales de Inglaterra a Francia cuando estalló la guerra hispano-americana, velando por la integridad del territorio luso.

El presidente del consejo de ministros de Portugal lo ha hecho público en la reunión de las mayorías de las Cámaras, y además se consigna en el Libro azul que avanza de repartir Inglaterra.

Santoral

Martes 10. Santos Gonzalo, Agustín, papa, y Nicanor, diácono y mártir.

JUAN SANSINENA

CORREDOR DE COMERCIO

ALAMEDA 1 Y OQUENDO 2.—TELÉFONO 5.

(Bulevar Zurrilla)

Valores, Fincas, Monedas, Capones,